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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 
 
ABRIRÁN AL PÚBLICO EL MURAL EL DESPERTAR DE MÉXICO. Con el rostro de 
decenas de personajes de la historia de México, como Miguel Hidalgo y Benito Juárez, el 
Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES encabezó la inauguración del mural El despertar de 
México del artista Ariosto Otero, dentro del Antiguo Palacio del Ayuntamiento. En el salón 
Murales del edificio desde donde despacha, el jefe de Gobierno anunció la apertura al 
público, a partir de esta semana, de dicha obra para que pueda apreciarla quien así lo desee. 
El jefe de Gobierno resaltó la importancia de que la gente conozca el muralismo mexicano.  
“Por eso nos parece que en congruencia debemos poner este mural a la vista de todos. Hoy 
lo inauguramos y esta semana lo abrimos al público para que las personas que vienen al 
Palacio del Ayuntamiento también lo puedan admirar, observar, analizar”, precisó. El artista, 
quien se calificó como un “muralista clandestino”, porque sus obras existen pero nadie lo 
conoce, afirmó que este mural se llama El despertar de México porque en él están los 
personajes que hicieron la patria. “Voy a confesar y les voy a contar un secreto, que es lo 
que me gusta a mí del pasado, porque lo uso para ponerlo en el presente. Los personajes de 
aquí muchos existen, están vivos, sólo que tienen otro disfraz, hay que buscarlo. Por eso se 
llama El despertar de México, por eso aquí están los que hicieron la patria”, indicó Otero. 
Uni. 16, Ref. 1, Jor. 30C, Exc. 23/Expresiones,  Bas. 8. 
 
 
RECONOCEN A ADA COLAU. La primera mujer que gobernó Barcelona, Ada Colau, fue 
nombrada ayer huésped distinguida de la Ciudad de México. Se dijo tan abrumada como 
agradecida, porque no esperaba el reconocimiento. Aprovechó para celebrar a la ex Jefa de 
Gobierno y Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, con quien ha tenido coincidencias. "Me 
encanta decir esta frase, lo confieso, me gusta repetirla: 'primera mujer Presidenta de 
México', como fui la primera mujer Alcaldesa de Barcelona, porque parece una tontería, pero 
no lo es... yo lo pude vivir en primera persona" destacó. Colau fue activista contra los 
excesos de los desarrolladores inmobiliarios y de ahí pasó a la política. Afirmó que a la fecha 
se mantiene en diálogo con Inti Muñoz, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Vivienda (Seduvi) y quien permanecerá en el cargo con Clara Brugada. El Jefe de Gobierno, 
MARTÍ BATRES, celebró las acciones que tomó en sus dos mandatos, como restar espacio 
a los coches, evitar los desahucios y oponerse a la expansión de plataformas digitales de 
alojamiento temporal.   Ref. 4-C, Pre. 11. 
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ENTREGA TARJETAS DE MI BECA PARA EMPEZAR.   El Jefe de Gobierno, Martí Batres 
Guadarrama, encabezó la cuarta entrega de tarjetas del Programa “Bienestar para Niñas y 
Niños, Mi Beca para Empezar”, a 15 mil 157 alumnos de educación básica de las Alcaldías 
Azcapotzalco, Benito Juárez, Cuajimalpa de Morelos, Cuauhtémoc, Iztacalco, Miguel 
Hidalgo, Milpa Alta, Tláhuac, Tlalpan, Venustiano Carranza y Xochimilco. En el Zócalo 
capitalino, Martí Batres recordó que el apoyo a la educación es consecuencia de una lucha 
emprendida por los gobiernos progresistas, encabezados por el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador y la Presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, con la convicción de que 
estudiar es un derecho que debe garantizar el Estado, a través de apoyos que ayudan a los 
jóvenes y a sus familias.  Y recordó que la actual administración fomenta la educación 
durante los 12 años de nivel básico, mientras que el Gobierno de México lo hace por tres 
años más mediante la “Beca Universal para el Bienestar Benito Juárez de Educación Media 
Superior”, a quienes estudien el bachillerato en planteles públicos.  Pre. 1, 5, Her. 15, +Ch. 
2. 
 
LÍNEA 3: TEMOR Y QUEJAS. A pesar de prometer un beneficio para al menos 36 mil 
personas diariamente, la Línea 3 del Cablebús recibió diversas críticas durante el proceso de 
construcción, tanto por ambientalistas como por vecinos de la Alcaldía Miguel Hidalgo. La 
obra que inaugura hoy el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, en compañía del Presidente 
Andrés Manuel López Obrador y la Presidenta electa Claudia Sheinbaum, es vista más como 
un proyecto turístico que de movilidad, a lo que se suman los cuestionamientos por su 
impacto ambiental y métodos de construcción. Este ramal fue anunciado desde septiembre 
de 2022, cuenta con una inversión, hasta el momento, de 2 mil 600 millones de pesos y un 
retraso en la obra de casi un año, ya que se tenía prevista su inauguración en noviembre de 
2023. La ruta de 5.42 kilómetros atraviesa la Tercera Sección del Bosque de Chapultepec, 
tendrá seis estaciones y conectará la zona alta de Santa Fe con el Metro Constituyentes. Su 
trazo, ubicación y planeación, fueron objeto de críticas por los daños a una zona natural y al 
entorno urbano, que incluye desde obstrucción de banquetas y espacios peatonales, hasta 
daños al histórico Panteón de Dolores. Habitantes de colonias como Daniel Garza, América, 
16 de Septiembre y Observatorio, han manifestado su preocupación por el impacto que 
tendrá en el suelo y en sus hogares, al ser una zona de minas y, por lo tanto, susceptible al 
agrietamiento y socavones. Ref. 1, 8C, Cró. 16M, Met. 8.  
 
RENUNCIO A LA MILITANCIA PARTIDISTA Y ME VOY CONTENTO. El presidente Andrés 
Manuel López Obrador organizó un convivió de despedida con los integrantes del gabinete 
de Seguridad para agradecer su trabajo durante su administración. Asimismo, aprovechó 
para anunciar que su retiro de la política también incluirá su renuncia a la militancia de 
Morena, partido el cual fundó en 2014. López Obrador señaló que tomó esta decisión porque 
está muy contento y tranquilo por el rumbo que decidió tomar el pueblo de México durante 
las elecciones del pasado 2 de junio y porque dentro de Morena hay un recambio 
generacional con Luisa María Alcalde al frente. “Estoy muy contento con eso (la designación 
de Luisa María Alcalde), también renuncio a la militancia partidista. Pero me voy contento 
con eso”, sostuvo el mandatario, quien está a una semana de dejar el cargo. López Obrador 
fundó el Movimiento de Regeneración Nacional en 2014 y desde entonces personalidades 
como MARTÍ BATRES, Yeidckol Polevnsky, Alfonso Ramírez Cuéllar y Mario Delgado han 
sido presidentes nacionales de dicho partido. Mil. 10. 
 
 



AMLO FESTEJA CON SU EQUIPO DE SEGURIDAD, COMN MÚSICA Y TAMALES. A 
pesar de que Sinaloa tiene 15 días acumulando hechos violentos por los conflictos entre Los 
Mayos y Los Chapitos, el presidente Andrés Manuel López Obrador también ocupó la 
reunión diaria del gabinete de seguridad para festejar el fin del sexenio, informó en su 
conferencia de prensa, realizada ayer en Palacio Nacional.  “Nos demoramos un poco 
porque nos despedimos de todos los integrantes del gabinete de seguridad. Desde luego, 
vamos a estar trabajando hasta el último día, pero se hizo un pequeño convivio porque el 
gabinete de seguridad es el que ha estado todos los días en reunión permanente”. “Como ya 
estamos en esta última semana, al finalizar la reunión de hoy (ayer) hubo tamales y 
mariachis y muchas fotos, y por eso llegamos tarde, pero aquí estamos”, justificó ante el 
retraso de 21 minutos para iniciar la rueda de prensa.  El convivio se realizó en el jardín 
Nezahualcóyotl. Se colocaron algunas mesas con manteles patrios y se utilizó una vajilla de 
barro. En la de ayer también estuvieron Esthela Ríos, consejera jurídica; Audomaro Martínez, 
director general del Centro Nacional de Inteligencia; Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de 
Seguridad; Arturo Medina, subsecretario de Derechos Humanos, así como Martí Batres, jefe 
de Gobierno de la Ciudad de México.  Fin. 38.  
 
 
BRUGADA RECIBIRÁ ESTE MARTES CONSTANCIA DE VALIDEZ DE LA ELECCIÓN A 
LA JEFATURA DE GOBIERNO. Este martes 24 de septiembre, el Tribunal Electoral de la 
Ciudad de México (TECDMX) entregará a Clara Brugada Molina la Constancia de Validez de 
la Elección a la Jefatura de Gobierno de la capital del país. Este acto protocolario, que tendrá 
lugar a las 17:00 horas en la sede del TECDMX, ubicada en la alcaldía Benito Juárez, 
marcará el cierre formal del proceso electoral del pasado 2 de junio, donde Brugada emergió 
como la ganadora. Además de confirmar su triunfo, este evento también simboliza el 
comienzo de la transición de poder que culminará el próximo 5 de octubre, cuando Clara 
Brugada tome posesión como la nueva mandataria de la Ciudad de México, en sustitución de 
MARTÍ BATRES GUADARRAMA. Con un total de 2 millones 888 mil votos, Brugada superó 
en más de 300 mil sufragios a su antecesora, Claudia Sheinbaum, quien gobernó la capital 
desde 2018. Desde que fue declarada Jefa de Gobierno electa, Brugada ha intensificado su 
actividad pública con una gira de agradecimiento por varias alcaldías de la ciudad. 
Paralelamente, inició el proceso de transición de gobierno junto a MARTÍ BATRES, para 
sentar las bases de la futura administración que abarcará el periodo 2024-2030. Cró. 16, 24, 
24H. 8. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ATIENDEN Y APAGAN BOMBEROS MÁS DE 34 MIL INCENDIOS DESDE HACE 6 AÑOS.           
Disminuyen siniestros en 2023. IZTAPALAPA es la alcaldía en la que los vulcanos han 
brindado apoyo a más casos; Ana cuenta cómo fue apoyada por los tragafuegos cuando 
llamas envolvieron un cuarto de su casa. El Heroico Cuerpo de Bomberos sofocó 34 mil 80 
incendios, de cualquier tipo, ocurridos en la Ciudad de México entre enero de 2018 a julio de 
2024. La dependencia capitalina respondió vía transparencia a La Razón que del total de 
siniestros atendidos en dicho periodo, las tres alcaldías con más casos son Iztapalapa con 
siete mil 487; Gustavo A. Madero, con cuatro mil dos, y Cuauhtémoc con dos mil 767. En 
2020, en la vivienda de tres pisos de Ana Vargas, ubicada en la colonia Adolfo López 
Mateos, de la alcaldía Venustiano Carranza, se quemó uno de los cuartos. RESPALDO A SU 
TRABAJO. El pasado 17 de septiembre, Batres Guadarrama destacó ante el Pleno del 
Congreso de la Ciudad de México más de 200 logros, entre ellos la inauguración de la 
estación en la alcaldía Milpa Alta. El 16 de abril, este diario informó que, de acuerdo con la 
Auditoría Superior de la Ciudad de México, los vulcanos operaron en 2022 con 97 unidades 
en mal estado y 54 aún las usaban. De acuerdo con Batres Guadarrama, en su gestión 
entregó 24 vehículos de reacción inmediata a los tragafuegos. Raz. 17C. 
 
DESCARTA LA SEDUVI OTRA TORRE EN XOCO. Ante la preocupación vecinal porque se 
construya una tercera torre en Mítikah, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda 
(Seduvi) adelantó que no habrá más obras en este complejo. En 2022 fue cerrada la plaza 
comercial Centro Coyoacán, ubicada en el Pueblo de Xoco, en la Alcaldía Benito Juárez, 
para iniciar con su demolición y posteriormente dar paso a un nuevo proyecto del conjunto 
comercial, de oficinas y de viviendas. Desde entonces, los habitantes mostraron su inquietud 
por un nuevo rascacielos que pudiera incrementar el impacto ambiental y de movilidad que, 
aseguran, les ha dejado el desarrollo de usos múltiples. Ante ello, la Seduvi aseguró a 
REFORMA que el actual Gobierno de la CDMX llegó a la conclusión de que no habrá más 
construcciones de dicha empresa, incluida una nueva torre. "Se deben redefinir las medidas 
de integración urbana en un proceso de acuerdos con el pueblo y sus representaciones. Esto 
se ha venido construyendo y el diálogo se reforzará para ello", detalló la Secretaría. La 
verdad es que las constructoras mandan (...), mandaban en el Gobierno que prácticamente 
se va, el de Claudia (Sheinbaum), que ahora es de MARTÍ BATRES y esperemos que Clara 
Brugada tampoco nos mienta como nos mintió Claudia". También criticó que el Gobierno 
capitalino esté valorando permitir la edificación de otras obras en el Pueblo de Xoco. Como lo 
son un hospital en Avenida Universidad 1098 o el cambio de uso de suelo de oficinas a 
viviendas en Avenida Popocatépetl 526, entre otros. Ref. 1-Cd. 
 
NO HAY AVANCES. La Alameda Central cumplió dos meses de haber sido cerrada a los 
capitalinos como parte de una estrategia del Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, para darle 
mantenimiento y liberarla del ambulantaje que, sin embargo, se ha adaptado y mantiene su 
presencia en el lugar.  Ref. 2-Cd. 



LA TIANGUIS DISIDENTE CONSIGUE UN NUEVO ESPACIO PARA TRABAJAR. En 
conferencia de prensa del 13 de agosto, el jefe de Gobierno, Martí Batres, anunció el 
rescate físico de la Glorieta de los Insurgentes con una inversión de 12 millones 200 mil 
pesos, afirmando que se privilegió "el diálogo con los diversos sectores y grupos que 
ocupaban la glorieta". Lxs miembrxs de La Tianguis Disidente niegan que esto haya 
sucedido. Según explicaron en entrevista para el noticiero de Luisa Cantú y Luciana Wainer 
en Radio Chilango, nunca se les ofreció otro espacio y tuvieron que acudir a la Comisión de 
Derechos Humanos a presentar una queja. Murciélagos Resilientes busca seguir creando 
espacios seguros y callejeros para todas y todos. Si te interesa formar parte del Bazar 
Murciélagos puedes consultar la convocatoria en la cuenta de Instagram de La Tianguis 
Disidente. +Ch. 12.  
 
 
BUSCAN BLINDAR VIVIENDA SOCIAL EN LA CDMX.  Una iniciativa del jefe de Gobierno 
de la CdMx, Martí Batres, para modificar el artículo 36 Bis de la Ley de Vivienda busca que 
los inmuebles de carácter social, construidos con dinero del Estado, no sean ofertados para 
estancias cortas a través de plataformas como Airbnb. De este modo, unidades 
habitacionales enteras o una parte de ellas como Nonoalco -Tlatelolco, Centro 
Urbano Presidente Miguel Alemán (CUPA), El Rosario, CTM Culhuacán, Unidad Habitacional 
Independencia, Torres de Mixcoac, y de acuerdo con datos de la Ciudad de México, otras 
seis mil unidades de hogares sociales no podrán ser ofertadas en Airbnb, ni para renta 
turística. Sol 17.  
 
 
GOBIERNO DE DIÁLOGO Y RESPETO. Ricardo Ruiz Suárez, secretario de Gobierno de la 
Ciudad de México, compareció ante el Congreso local como parte de la glosa del Sexto 
Informe de esta administración, y resaltó que se ha trabajado en un modelo de 
gobernabilidad que 'ha permitido desterrar la corrupción y la represión". Añadió que, en la 
ciudad, "se ha podido consolidar un modelo en que, a través del diálogo, generó acuerdos y 
consensos garantizando el respeto a los derechos humanos y dando prioridad a la igualdad 
social, la seguridad y el bienestar de la población". El funcionario mencionó que del 5 de 
diciembre de 2018 al 31 de julio de 2024 se han atendido 20 mil 85 movilizaciones. "Sólo el 
último año atendimos de manera oportuna tres mil 366 movilizaciones sociales de carácter 
federal y local", destacó. RÍ. 20. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/a-maricela-la-expulsan-de-su-hogar-en-la-roma-para-convertirlo-en-airbnb-12225425.html


GÉNEROS DE OPINIÓN DE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
CIUDAD PERDIDA por Miguel Ángel Velázquez. En el último año el deterioro de la ciudad se 
ha hecho evidente. La situación de las calles y la propaganda por todos lados de la figura de 
MARTÍ BATRES muestran las prioridades del gobierno actual. No queremos decir que los 
hoyos en las calles sean responsabilidad de BATRES, a él no le corresponde la tarea. No 
obstante, para la mayoría los problemas de la ciudad tienen que ver con el gobierno central, 
lo que va en detrimento del proyecto al que se debe la administración actual, sobre todo 
cuando a cada esquina la gente se topa con la fotografía del Jefe de Gobierno. Y es que la 
gente hace cuentas y resulta evidente que mientras los dineros de los impuestos se reflejan 
en la propaganda para mostrar a MARTÍ BATRES, los hoyos se vuelven cada vez más 
grandes y más profundos. Pero los problemas no se acaban en el asfalto desecho. Hay, por 
ejemplo, una falla cada vez más evidente en los semáforos. Alguna de sus luces, o todas 
ellas, permanece apagada, lo que hace aún más difícil la muy difícil circulación vehicular en 
calles y avenidas. Desde el gobierno central debería existir algún método que obligue a los 
alcaldes a no permitir el deterioro de la ciudad en su conjunto. El descontento por la falta de 
agua en muchas colonias ha salido también a las calles. Las protestas son continuas. Los 
bloqueos en las arterias principales se dan día a día y se suman a la cadena de problemas 
que no tienen solución ni por parte de las alcaldías ni por el gobierno de BATRES.  Jor. 30. 
 
 
ESTRICTAMENTE PERSONAL por Raymundo Riva Palacio. …López Obrador quiere seguir 
restregándole quién es él. En las giras a donde va obligada Sheinbaum, es testigo de primera 
fila para que vea cómo lo aplauden, cómo lo quieren, cómo le gritan que no se vaya, y él 
contesta que ella hará lo que él comenzó y la compromete a portarse bien, ya sean 
comunidades o militares. Le impuso a más de la mitad del gabinete, lo que no sólo es un 
tema cuantitativo, sino cualitativo. La Secretaría de Gobernación quedará en manos de Rosa 
Icela Rodríguez, que está adquiriendo un poder creciente…Se quedó en la Secretaría del 
Bienestar Adriana Montiel, que operó para López Obrador los programas sociales dentro de 
un diseño electoral que se construyó en Palacio Nacional con la participación directa de 
Andrés López Beltrán, el hijo del Presidente, que será el operador de la maquinaria electoral 
de Morena. … En Educación Pública, otra secretaría política, le colocó contra sus deseos a 
Mario Delgado. … López Obrador dejó a Zoé Robledo al frente del Seguro Social y le impuso 
a otro enemigo político de Sheinbaum, MARTÍ BATRES, en el ISSSTE. Como le fue muy 
difícil mantener a Octavio Romero Oropeza al frente de Pemex –haberlo hecho era un 
suicidio político y financiero–, López Obrador lo dejó al frente del Infonavit,…  Fin. 36. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GOBERNABILIDAD A PIE DE CALLE por Salvador Guerrero Chiprés. Durante este sexenio 
se realizaron alrededor de 21 mil movilizaciones en la Ciudad de México y su gestión para 
establecer diálogo, canalización y solución de enorme diversidad de demandas, 40 por ciento 
de las cuales no corresponde al gobierno capitalino. El dato es revelador de un capital 
deseable en toda comunidad desde el punto de vista de la sociedad civil, de los 
inversionistas y, por supuesto, de la gobernabilidad del centro político y financiero del país. 
Aun cuando siempre reivindica el trabajo derivado de su propia vocación política conciliadora 
como parte de una labor institucional de equipo, el secretario de Gobierno de la CDMX, 
Ricardo Ruiz Suárez, contribuyó centralmente a la gobernabilidad fortalecida de la Ciudad, 
tanto con la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, como con el Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES, sin omitir las opiniones de la oposición a quienes este lunes dio nueva muestra de 
dos valores centrales: defender con argumentos e información el esfuerzo de las autoridades 
y mostrar disposición a referirse puntualmente a los señalamientos de los adversarios…Por 
otro lado, el autor agrega que Ricardo Ruiz Suárez, reconoció a quienes encabezaron la 
Secretaría de Gobierno este sexenio que está a once días de concluir con la toma de 
posesión de la próxima Jefa de Gobierno, Clara Brugada: Rosa Icela Rodríguez, José 
Alfonso Suárez del Real y el propio BATRES.  Her. 16. 
 
 
NO MÁS NEPOTISMO por Calderón. (La caricatura señala que varios funcionarios del 
gobierno de AMLO y del GCDMX, [entre ellos MARTÍ BATRES] exclaman: “NO MÁS 
NEPOTISMO”.  Ref. 9. 
 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA  
 
 
SUMA PBI 4 AGENTES CANINOS. La Policía Bancaria e Industrial (PBI) dio la bienvenida a 
cuatro nuevos integrantes de la corporación, quienes se integran a la Unidad Canina. Se 
trata de tres perros Pastor Belga Malinois y un Pastor Holandés, los cuales cuentan con la 
especialidad en búsqueda de enervantes y artefactos explosivos. Luego de realizar las 
pruebas necesarias "Yaki", "Mali", "Zeus" y "Balto" calificaron para ser parte de la Policía e 
iniciaron su entrenamiento, el cual duró alrededor de un año, adaptado i de acuerdo con el 
temperamento y habilidades que mostraron los agentes de cuatro patas con edad de 18 
meses. Los canes podrán participar en eventos masivos y en el operativo Pasajero Seguro. 
Ref. 5, Cró.16, Bas. 29.  
 
 
 
 
 
 
 
 



VIVEN CHILANGOS REPUNTE DE FRAUDES Y LESIONES. En la Ciudad de México, 
los delitos de fraude, lesiones y amenazas verbales alcanzaron su incidencia más alta de los 
últimos 13 años, reveló la última Encuesta Nacional de Victimización y Percepción 
sobre Seguridad Pública (Envipe) del Inegi. En el caso de fraude, que abarca el bancario y al 
consumidor, la encuesta indica que el año pasado ocurrieron 11 mil 454 casos por cada 100 
mil habitantes. Este delito tiene una tendencia al alza, pues el número más alto previo fue el 
de 2022, con 10 mil 498 delitos por cada 100 mil habitantes. En tanto, el delito de lesiones 
registró en 2023 una tasa de tres mil 304 casos, lo que representa un aumento de 104 por 
ciento respecto al año previo, cuando la encuesta reportó una incidencia de mil 618 por cada 
100 mil habitantes. En este delito, la Envipe reconoce que hubo un cambio significativo 
respecto a 2022. En cuanto a las amenazas verbales, el año pasado tuvieron una tasa de 5 
mil 150 delitos, aumento de 51.4 por ciento respecto a 2022, cuando la encuesta estimó 3 mil 
401 casos. Sol 1-16.  

 
 
DENUNCIAN EXTORSIÓN  DE “LÍDER DE COMERCIANTES”. Harto de las constantes 
amenazas, el comerciante José Armando Salgado Hernández denunció penalmente ante el 
Ministerio Público de Tlalpan II a Miguel Estrada, presunto líder del Frente Organizado de 
Comerciantes Independientes de Tlalpan, el pasado 19 de septiembre, por extorsión. Según 
denuncia Salgado, ha pagado más de 80 mil pesos en un año a Estrada como supuesto 
pago por un espacio para vender tacos en la vía pública. Sin embargo, el lugar le fue retirado 
cuando dejó de aportar dinero. En su denuncia, el comerciante afirmó estar cansado de las 
constantes amenazas de Estrada, quien le exige pagos para mantener su espacio de venta y 
para financiar campañas políticas. Estrada, quien afirma tener influencias políticas en la 
alcaldía de Tlalpan desde que fue respaldado por el ex delegado Higinio Chávez en 2009, ya 
había sido denunciado por extorsión en 2013. En esa ocasión, varios comerciantes lo 
acusaron de exigir pagos de entre 15,000 y 20,000 pesos para conservar sus lugares de 
venta. Aunque prometió devolver el dinero a los denunciantes, el problema persiste. Bas.14.  
 
 
FORTIFICAN SAN LÁZARO Y PALACIO NACIONAL. Vallas metálicas de más de dos 
metros y dispositivos policiales resguardan los alrededores, accesos vehiculares y 
peatonales de la Cámara de Diputados desde el sábado anterior. De esa manera se busca 
evitar que eventuales plan-tones, bloqueos, protestas, manifestaciones y disturbios afecten la 
toma de protesta de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, programada para el próximo 1 
de octubre en ese recinto legislativo. Se prevé que en las horas previas a esa ceremonia el 
cerco podría ampliarse a dos kilómetros a la redonda con la participación de entre 2 mil y 3 
mil elementos de seguridad: un filtro estaría cerrando el paso a las vialidades aledañas con 
personal de Tránsito y policía femenil. El cerco de acceso directo a la Cámara de Diputados 
estaría conformado por la policía metropolitana, especializada en estos dispositivos, antes 
granaderos, con el agrupamiento Zorros, encargados de detectar riesgos mayores como 
explosivos. Montado con 11 días de anticipación por la Policía de la CDMX, el protocolo en 
marcha corresponde a los operativos de contención de multitudes y para los cuales se 
diseñan hasta tres cercos perimetrales conocidos en el argot como filtros. Exc.7, Uni.9.  
 
 
 
 

https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/denuncian-6-delitos-diarios-contra-mujeres-en-inmediaciones-del-metro-12036687.html


DETIENEN A TRABAJADOR DE GASERA POR EXPLOSIÓN EN COYOACAN; 
VINCULAN A HOMICIDA DE JEFE POLICIACO. Oficiales de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana detuvieron a Armando N, trabajador de la empresa Gas América, presunta 
responsable de la explosión ocurrida el sábado pasado en el pueblo de Los Reyes, en 
Coyoacán, que dejó seis lesionados y 103 viviendas dañadas. El hombre, quien se dio a la 
fuga tras la explosión cuando abastecía un tanque estacionario, denunció que el vehículo 
asignado para atender las solicitudes de carga de gas LP tenía una fuga, la cual había 
reportado a la empresa. La representación social de la Fiscalía General de Justicia, donde se 
abrió una denuncia por los delitos de lesiones y daños a la propiedad, cometidos en el 
callejón de Duraznotitla, determinará la situación jurídica del trabajador. Por otra parte, un 
juez de control vinculó a proceso a Guadalupe N, quien asesinó al jefe del sector Topilejo, 
Deiby Asai Hernández Ramírez, por su presunta participación en los delitos de homicidio 
calificado y homicidio calificado en grado de tentativa en contra de otro oficial de la SSC. Jor. 
29. 
 
 
AGREDEN A POLI Y LOS DETIENEN CON DROGA. Cuatro sujetos que fueron señalados 
como quienes, al parecer, lesionaron a un policía de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 
fueron detenidos y remitidos ante las autoridades ministeriales en Álvaro Obregón. A la hora 
de su aprehensión portaban varias dosis de aparente droga. Mientras el personal de la SSC 
realizaba sus recorridos de seguridad en el Circuito González y la calle Guillermo González 
Camarena, notaron que un grupo de personas que viajaba en un vehículo color gris ingería 
bebidas alcohólicas, por lo cual, solicitaron al conductor detener la marcha. El chofer ignoró 
la solicitud y aceleró su marcha e ingresó al estacionamiento de un condominio cercano 
ubicado en calles de la colonia Segunda Ampliación Presidentes, donde los interceptaron. 
Pre. 26 
 
 
AUXILIAN A CACOMIXTLE. Un cacomixtle movilizó al personal de la Brigada de Vigilancia 
Animal en las instalaciones de la Policía, en Liverpool y Génova, colonia Juárez. El mamífero 
estaba en mal estado con hipotermia y anemia. Ref.5.  
 
 
ASESINAN A HOMBRE A BALAZOS EN TLALPAN. Un hombre fue asesinado a tiros en la 
Colonia San Pedro Apóstol, en la Alcaldía Tlalpan. Según reportes de las autoridades, la 
víctima, de entre 40 y 45 años, era vecina del lugar y fue atacada la mañana de ayer. 
Alrededor de las 6:00 horas, el hombre salió de su vivienda para ir a trabajar, pero enseguida 
fue interceptado en la esquina de Sabino y Petazol. Con base en los indicios hallados 
durante los peritajes, el agresor utilizó un arma de fuego calibre 9 milímetros y le disparó 
ocho veces. Las versiones preliminares señalan que el hombre tal vez fue agredido durante 
un asalto, aunque esa hipótesis contrasta con la cantidad de casquillos que terminaron 
regados. Otros colonos salieron de sus domicilios tras ser alertados por las detonaciones, 
pero el asesino ya había escapado y sólo observaron al lesionado. Ref.6.  
 
 
 
 
 
 



ASESINAN A UN MENOR Y UNA MUJER. Un menor de edad y una mujer murieron, 
mientras que otra resultó herida como resultado de un presunto ataque directo en una 
carnicería en la colonia Forestal, alcaldía Gustavo A: Madero. La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de México informó en un comunicado que el menor, de 14 años, 
murió cuando era atendido en un hospital por lesión por proyectil de arma de fuego en el 
tórax. La otra víctima mortal falleció en el' lugar del ataque. Además, indicó que la lesionada, 
de 34 años de edad, presentaba heridas en el rostro y cuello. Según reportes policiacos, i fue 
alrededor de las 16:00 horas cuando los sospechosos llegaron al negocio localizado en el 
cruce de las calles Fanny Schiller y José Mujica, donde abrieron fuego en contra de las 
víctimas. Después, los presuntos responsables huyeron a bordo de una motocicleta sin que 
hasta el cierre de esta edición se reporte su detención. Exc. 19. 
 
 
POR JUGAR AL SICARIO. Las balas acabaron con la diversión de unos niños que jugaban 
a ser sicarios, luego de que El Chicha fue asesinada por unos motonetos, en calles de su 
barrio. Pasaban las 00:00 horas del domingo cuando Deymar Aarón, José Luis y Yosmar 
Jaciel, de 15, 18 y 11 años respectivamente daban el rol en sus motos, creyendo apantallar a 
la banda. Sin embargo, los tres morrillos ya eran cazados por unos sujetos que esperaban el 
momento exacto para bajarles los humos. Las calles Grabados y Herreros, en la colonia 
Venustiano Ca-tranza, fue el punto en el que vieron la oportunidad de emboscar-los, por lo 
que al tenerlos a la vista comenzó la plomiza. Ahí cayó Deymar Aarón, conocido por la maña 
como "El Chicha" un morto que presumía ser intergrante de la Unión Tepito y se exhibía en 
redes sociales con armas de fuego. Grá. 8. 
 
 
HALLAN MUERTO A CHOFER DE APP. Un conductor de auto de alquiler por aplicación fue 
localizado muerto de manera violenta en zona del Ajusco, en la alcaldía Tlalpan, el domingo 
pasado. Se trata de Mauricio Martínez, quien fue reportado como desaparecido el 20 de 
septiembre pasado ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX). 
Fuentes allegadas a la investigación señalaron que el día de su desaparición; en la colonia 
Miguel Hidalgo de la misma alcaldía, el hombre de 51 años salió a trabajar a bordo de su 
vehículo Aveo color gris, placas NEF925A. En el último contacto con sus familiares, el 
conductor de plataformas como Uber y DiDi les dijo que estaba en San Miguel Chalma, 
desde entonces ya no se supo más de él. Exc.18. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
PROTESTAN EN FGJ; EXIGEN RESTITUCIÓN. Trabajadores de la Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México, quienes han sido suspendidos por delitos que aseguran han 
sido fabricados como consecuencia de carencias en la institución, exigieron ser restituidos en 
sus cargos y el abastecimiento de insumos. Alrededor de las 11:30 horas se plantaron frente 
al edificio central de la FGJ en Avenida Río de la Loza, Colonia Doctores, Alcaldía 
Cuauhtémoc, con cartulinas para pedir un cese a los abusos que, acusaron, se viven al 
interior. Al menos 70 personas han sido despedidas por situaciones relacionadas con 
supuesta negación del servicio o demora, indicó el abogado Miguel Santa María, 
representante jurídico de la asociación Civil IUS, de ellas han llevado 27 casos. En 15 de los 
mismos han logrado que los trabajadores sean restituidos en la Fiscalía y les han tenido que 
pagar los salarios pendientes, debido a que se ha comprobado que no incurrieron en ningún 
delito, explicó, otros ocho están en proceso y cuatro les fueron negados. "Se relacionan estas 
suspensiones con la falta de insumos como es la gasolina, la forma en la que está 
organizado, en lugar de que sean los peritos en criminalística en cada alcaldía los mandan 
de norte, sur, oriente", refirió. "Esa organización es la que ha perjudicado en el tiempo de 
traslado, como se tardan les inician el procedimiento o cuando no hay gasolina, el cargar, 
pasarle corriente", indicó. Ejemplificó que existe el caso de un perito suspendido porque la 
ambulancia con la que acudiría a la diligencia no arrancaba por una falla en la batería, 
tuvieron que pasarle corriente y luego acudir por gasolina ante la falta de abastecimiento, por 
dicho retraso le iniciaron un proceso. Ref. 6-Cd. 
 
NO BAJA EL CRIMEN EN MIGUEL HIDALGO. Después de que se llevaron a cabo los 
festejos patrios con saldo blanco en la alcaldía Miguel Hidalgo, el panista Mauricio Tabe 
como titular de la demarcación, presumió que en las primeras semanas de septiembre se 
consiguió una reducción en los delitos de alto impacto gracias a la participación de su 
estrategia de seguridad Blindar MH.  Tabe Echartea dio a conocer que después de tener una 
reunión de seguridad con personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México 
(FGJ CDMX) "tenemos una disminución del 23.81% en los delitos de alto impacto con 
respecto a la misma semana de 2022". La presunta disminución que señala el alcalde solo es 
puntual, ya que las estadísticas de delitos por mes de la misma Fiscalía se mantienen en 
cifras similares pese a la colaboración de Blindar MH, Durante el mes de agosto la FGJ 
CDMX detectó mil 147 delitos; durante julio mil 197; y en junio la cifra de mil 70. Los cambios 
no fueron significantes en esto meses y el tipo de delito más cometido fue el de robo en sus 
distintas modalidades. Pero esta tendencia se mantiene incluso desde 2022, periodo con el 
que comparó las cifra el alcalde reelecto. Bas. 10. 
 
AVANZA JUSTICIA EN CDMX. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México 
aportó pruebas para obtener la vinculación a proceso contra Guadalupe “N”, quien 
presuntamente disparó con una escopeta y provocó la muerte del jefe del sector Topilejo de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Deiby Asaí Hernández. Durante la audiencia inicial se 
le ratificó la medida cautelar de prisión preventiva y fijó un plazo de dos meses para el cierre 
de la investigación.  Her. 15. 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
CUESTIONAN POR PENDIENTES.- En su comparecencia ante el Congreso, el Secretario 
de Movilidad, Andrés Lajous, fue cuestionado por legisladores de Oposición y hasta por ¡una 
aliada de Morena! La infraestructura de ciclovías será uno de los pendientes que dejará la 
Semovi, lo cual fue criticado por Patricia Urriza, diputada de Movimiento Ciudadano. Recordó 
que hace seis años, el actual Gobierno capitalino prometió que construiría 400 kilómetros de 
ciclovías. Sin embargo, señaló, sólo fueron trazados 206 kilómetros de este tipo de espacios. 
"Ojalá que al Gobierno actual, los ocho días que le quedan, le alcancen para construir los 
194 kilómetros de ciclovía que hacen falta y que prometieron que serían construidos en la 
Ciudad", apuntó. Lajous comentó que en la Capital hay 535 kilómetros de infraestructura 
ciclista, de los cuales, más de 240 fueron construidos en la presente Administración. "Sí, hay 
más qué hacer, también, vale la pena reconocer que las primeras ciclovías que hicimos en 
esta Administración fueron en Tláhuac, en Azcapotzalco y el segundo año en Iztapalapa. 
"Porque compartimos el diagnóstico, no es suficiente hacer la infraestructura si estás sólo en 
la zona central, tenemos que ir ampliándola y hacerla continua hacia la periferia", señaló. 
Jannete Guerrero, legisladora del Partido del Trabajo, fuerza aliada de Morena, consideró 
que ha habido avances en la materia, pero se siguen presentando problemas estructurales 
en la movilidad. "Las condiciones en las que opera el transporte concesionado, las 
deficiencias en la infraestructura peatonal y ciclista, así como la necesidad de ampliar aún 
más la cobertura de transporte en zonas marginadas, siguen siendo asignaturas pendientes", 
dijo. Ref. 2-Cd. 
 
“LO QUE MÁS IMPORTA ES QUE EL METRO FUNCIONE”. El secretario de Movilidad de 
la Ciudad de México, Andrés Lajous, lamentó el uso y el oportunismo político que le da la 
oposición al tema del Metro, y defendió los cierres que se han realizado a varias líneas para 
su mantenimiento. Durante su comparecencia ante la Comisión de Movilidad Sustentable y 
Seguridad Vial del Congreso capitalino, con motivo de la Glosa del Sexto Informe de 
Gobierno, y ante los reproches por los cierres en las Líneas 1 y 9, precisó que era más 
importante para ellos el buen funcionamiento del Metro a los ataques políticos que pudieran 
recibir. “Hay un costo político, sí, pero es más importante que funcione bien el Sistema de 
Transporte a lo que nos puedan atacar por haberlo cerrado, y por eso estamos 
profundamente agradecidos por la comprensión de las y los usuarios del transporte público 
de la Ciudad de México, y en particular del Metro”, comentó. Detalló que la renivelación de 
las líneas 9 y B y el proyecto de la Línea 1 del Metro tienen que ver con obsolescencia y 
rehabilitación; es decir, la mejora tiene que suceder sobre lo ya construido, “y la mejora sobre 
lo ya construido es más compleja que la construcción de lo que no existe”. Uni. 17. 
 
DESCUENTO A ESTUDIANTES. Los estudiantes de entre 16 y 23 años de edad podrán 
obtener un descuento de 10 por ciento en su membresía anual del Sistema de Bicicletas 
Compartidas de Ecobici. La Secretaría de Movilidad informó que aplicará para personas 
mexicanas que cuenten con credenciales de elector y de estudiante vigente.   Ref. 2-Cd., 
Pre. 4.  
 



CÁMARAS Y MULTAS COMBATEN INVASIÓN. El secretario de Movilidad, Andrés Lajous, 
dio a conocer que instalaron nuevas cámaras en estaciones y unidades del Metrobús para 
detectar y multar a los autos que invaden el carril confinado para este medio de transporte, 
pues provocan “frenados de emergencia” que generan hechos de tránsito y lesionados. “Se 
han instalado equipos de cámaras en estaciones y autobuses para multar a los vehículos que 
invaden los carriles. Ya se instalaron me parece que son 50 cámaras, que tenemos en 
carriles para detectar la invasión, y se van a instalar otras 50”, dijo durante su comparecencia 
ante la Comisión de Movilidad Sustentable y Seguridad Vial del Congreso de la Ciudad de 
México. Agregó que también han desarrollado operativos con la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana para detectar invasión de carriles. “Muchas veces cuando hay personas 
lesionadas en hechos de tránsito en los que participa Metrobús no se debe ni siquiera a una 
colisión, sino a lo que llamamos ‘frenados de emergencia’. Exc. 18C. 
 
 
LLENOS DE CONFLICTOS, LOS TAXISTAS DEL AICM. En los últimos días trascendió la 
polémica sobre el uso de taxis en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
debido a que los conductores de aplicaciones como Uber o Didi, ahora tienen designados 
puntos oficiales para abordaje; pero esta disputa no excluye los conflictos por acusaciones 
que alcanzan hasta funcionarios del propio aeropuerto. La principal queja de los usuarios que 
solicitan un taxi de aplicación, es que los puntos de abordaje designados están alejados de la 
terminal aérea, zonas señaladas como peligrosas que los podrían poner en riesgo. Debido a 
esta nueva medida, han surgido acusaciones de usuarios que señalan que es una forma de 
intimidación de los taxistas para que tomen un servicio más costoso. Durante 2023 ocurrieron 
varios incidentes donde taxistas piratas operaron en el AICM y cobraban precios que se 
elevaban hasta en 900 pesos en el destino final, cuando al abordar la tarifa reportada era de 
300 pesos de acuerdo con la Fiscalía capitalina (FGJ CDMX), sólo hubo un detenido de este 
modus operandi. Bas. 12. 
 
 
APPS PIDEN REFORMAS PARA OPERAR EN AEROPUERTOS. Dicen que los turistas 
deben tener oportunidad de elegir su transporte. Las plataformas digitales de servicio de 
transporte Cabify, DiDi, Rappi y Uber llamaron a las autoridades federales para retomar las 
reformas pendientes al Reglamento de Autotransporte Federal y Servicios Auxiliares, en lo 
que se refiere al uso de apps en los aeropuertos de México. Agrupados en la asociación 
Alianza In México, las plataformas expusieron que año con año, decenas de millones de 
turistas arriban a México a través de su sistema aeroportuario y esos turistas, que 
contribuyen a una derrama económica millonaria y a la creación de empleos en el sector 
turismo, deben tener la oportunidad de elegir la alternativa de movilidad que mejor les 
convenga.  Alianza In México consideró fundamental que existan reglas claras para la 
utilización de plataformas digitales, lo que ayudará a garantizar una experiencia excepcional 
para miles de personas que visitan México. Uni. 17M. 
 



INCUMPLE LA CTC SU PROPIO REGLAMENTO. A pesar de difundir ciertos requisitos para 
la adopción de perros, la Central de Transferencia Canina del Metro de la Ciudad de México 
(CTC), no los lleva a cabo. Si bien en su página de gobierno, el CTC asegura practicar visitas 
a domicilio para verificar donde vivirán los animales adoptados, su personal confesó que ya 
no se realiza esta medida. Quienes operan este lugar ubicado en Avenida de las Culturas, 
colonia El Rosario, de Azcapotzalco, afirmaron que, para subsanar su propio requisito, 
únicamente le piden fotos vía WhatsApp al nuevo amo, pero, esto además se hace una vez 
que el canino ya fue entregado. La visita del CTC a los domicilios de los adoptantes era un 
requisito básico, sin embargo, siete años después de su nacimiento, los trabajadores 
confesaron a Diario Basta! que ya no tienen la capacidad operativa para hacer estas 
verificaciones, tras la pandemia por COVID-19. El único filtro por el que sí pasa un prospecto 
de adoptan- te, es acudir tres veces al predio donde los perros están encerrados en espacios 
muy reducidos, y pasear al mismo canino. El CTC tiene siete años de operación, y 
actualmente pre- sume tener 45 caninos que esperan ser adoptados. - Esta unidad hace 
énfasis en su folleto que está prohibido que los perros rescatados, vivan en azoteas, 
balcones, o zotehuelas, aunque no practiquen ninguna comprobación al respecto. Bas. 14. 
 
NOTA ACLARATORIA A reporte Índigo llegó esta carta… “RESPECTO A LA NOTA:” 
FALLAS HASTA EN CONTRATOS”, el Metro realiza  las siguientes precisiones. RÍ. 2. 
 
 
 

SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE 
 
 
INCLUYE HASTA MARIGUANA BIODIVERSIDAD EN BOSQUE. La Primera Sección del 
Bosque de Chapultepec tiene entre su biodiversidad... ¡hasta mariguana! Ayer se 
presentaron los resultados del primer BioBlitz, un ejercicio en el que 30 investigadores, 200 
estudiantes de la UNAM y personal de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) 
documentaron durante 24 horas continuas -entre el 2 y 3 de septiembre- la riqueza natural de 
la zona. En 664 observaciones, en total registraron 279 especies de animales, plantas y 
hongos. Entre éstas se registró la presencia de cannabis sativa, es decir, mariguana. "Llegó 
a la región por medios antropogénicos", se destacó en el inventario oficial y fue catalogada 
como una observación "casual". LUCES.- Rodrigo Medellín, investigador del Instituto de 
Ecología de la UNAM, destacó que se descubrió una luciérnaga que, a reserva de más 
estudios, quizá no ha sido descrita. Además de que se ubicaron 20 especies de líquenes, de 
las que sólo se conocían dos, y se hallaron cuatro especies endémicas de ajolote, pez, ave y 
milpiés. De las 279 especies registradas, 97 son plantas, que representan el 35.4 por ciento; 
otras 79 insectos, es decir, 28.83 por ciento, y 33 especies hongos, que son el 12.04 por 
ciento. "Si siguen ahí es por su gran resiliencia a la presencia humana, a la contaminación y 
la afectación de su hábitat", destacó Medellín. Ref. 1C. 
 
 
 
 
 
 
 
 



HAY 279 ESPECIES EN LA 1 ERA. SECCIÓN DE CHAPULTEPEC. Mediante el proyecto 
“BioBlitz”, investigadores descubrieron en 24 horas que 279 especies de flora, fauna y 
hongos habitan en la primera sección del Bosque de Chapultepec y, de acuerdo con la 
secretaria del Medio Ambiente, Marina Robles, su sucesora, Julia Álvarez Icaza, dará 
seguimiento a este proyecto en otras secciones de este pulmón verde. “Tenemos diálogo con 
Julia sobre este proyecto, lo conoce bien, un proyecto como éste no puede no gustarle, estoy 
segura que lo van a continuar, es muy provechoso, crea comunidad, ejercicios como éste 
pueden ayudarnos a disminuir varios de los problemas que generamos cotidianamente”, dijo 
la secretaria a La Razón. DE ACUERDO con los expertos, entre las especies ubicadas en el 
proyecto BioBlitz en el Bosque de Chapultepec están 91 de plantas y 76 de insectos. El 
investigador del Instituto de Ecología de la Universidad Nacional Autónoma de México, 
Rodrigo Medellín Legorreta, compartió en conferencia que hay algunas especies que están 
en peligro de extinción por la lluvia ácida, la contaminación, entre otros factores; sin 
embargo, se requiere un estudio profundo para saber con exactitud cuántas son. Raz. 18C. 
 
 
HAY CUOTAS POR VENTA EN CHAPULTEPEC. Administra Sedema. La Secretaría del 
Medio Ambiente dio a conocer la inclusión de la Cuota en el Centro Generador Dirección 
General de Zoológicos y Conservación de la Fauna Silvestre, Dirección del Zoológico de 
Chapultepec, dicho concepto se autoriza por la Tesorería de la Ciudad de México.  En la 
Dirección del Zoológico de Chapultepec el uso de espacio para máquinas de explotación de 
monedas conmemorativas la cuota será de 4,097 pesos.  La dependencia emitió el aviso por 
el cual dio a conocer las claves, conceptos, unidades de medida y cuotas que se aplicarán 
durante la vigencia de las reglas para la autorización, control y manejo de ingresos de 
aplicación automática en el centro generador Bosque de Chapultepec. Pre. 1, 3. 
 
 
INAUGURA HOY AMLO OBRAS DEL PROYECTO CHAPULTEPEC: NATURALEZA Y 
CULTURA. CINETECA NACIONAL Y CABLEBÚS, ENTRE ELLAS. Forman parte de un 
conjunto de 10. Son construidas en 866 hectáreas. Es tres veces mayor al Central Park de 
Nueva York. A marchas forzadas se concluyen los acabados de la Cineteca Nacional de 
Chapultepec y los trabajos de la línea 3 del Cablebús, que va del Complejo Cultural Los 
Pinos al pueblo de Santa Fe, que serán inauguradas hoy por el presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador. Dichas obras forman parte de las 10 consideradas en el 
proyecto Chapultepec Naturaleza y Cultura, que buscó la integración de las cuatro secciones 
del bosque, que hoy cuenta con 866 hectáreas, tres veces mayor al Central Park de Nueva 
York. Se trata del espacio ambiental y cultural más grande del mundo, donde se invirtieron 
más de 10 mil 500 millones de pesos en esta iniciativa de restauración y recuperación 
biocultural, la más importante de los años recientes, de acuerdo con autoridades capitalinas. 
En la cuarta sección, en el Campo Militar 1-F de la Secretaría de la Defensa Nacional, donde 
se ubicaba una antigua ensambladora de la industria militar para blindar tanques y artillar 
vehículos, se construyó la Cineteca Nacional Chapultepec. El edificio, cuyo frente es de 
cristal y sus costados cuentan con madera, luce carteleras de “La auténtica joya histórica de 
El automóvil gris” y la película Santa, así como imágenes de otras cintas y cineastas. Jor. 32, 
28C, Exc. 18C, Raz. 1, 20.  
 
 
 
 



PUBLICIDAD 
 
CONVERTIMOS EL BOSQUE DE CHAPULTEPEC EN EL ESPACIO CULTURAL MÁS 
GRANDE Y CONECTADO DEL MUNDO. Bas. 9. 
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